

Jésus-Christ et à consoler Notre-Seigneur du mépris de tant d'autres peuples pour son oeuvre de régénération et de salut."

II

CE QUI INQUIETE SON EMINENCE

" Toutefois, nos très chers frères, nous aurions tort de nous endormir dans l'illusion d'une confiance aveugle. L'ennemi de la vraie religion redouble, partout, d'activité et de ruse, pour tromper les esprits, pour fausser les consciences. Et ses efforts, hélas! sont loin d'être vains.

" Le pape demande aux catholiques canadiens d'avoir l'oeil ouvert sur les dangers qui les menacent, de garder avec le plus grand soin leurs traditions et leurs institutions, de ne pas permettre, par exemple, que l'Etat empiète sur les droits de l'Eglise et les droits des parents en matière scolaire.

" L'effroyable crise par laquelle passe le monde et l'immense conflit qui l'a précédée et déchainée sont des effets directs de l'école sans foi et sans Dieu installée par les pouvoirs politiques dans un trop grand nombre de pays. Des gouvernements et des fonctionnaires de l'Etat se sont substitués à l'Eglise et à la famille dans l'oeuvre fondamentale de l'éducation de la jeunesse. D'innombrables générations ont grandi en dehors de toute atmosphère religieuse. L'ignorance des dogmes religieux et des préceptes de la morale chrétienne a fait jaillir un torrent d'erreurs, de passions, d'instincts sauvages, dont le spectacle glace les âmes d'épouvante. L'enseignement laïque et neutre dans toutes les phases du développement de l'esprit est le chancre qui ronge au flanc la société moderne et lui inocule le virus de l'anarchie et des plus viles jouissances.

" Grâce à Dieu, nous avons, dans notre province de Québec, un système scolaire qui, sans être parfait, donne à l'Eglise et aux parents une place très appréciable et constitue parmi nous